



### ANALISIS BIOETICO

ERIK ALEJANDRO MENDEZ SILVA

DRA. THANIA GUADALUPE LOPEZ GUILLEN

BIOETICA Y NORMATIVIDAD

3er SEMESTRE, GRUPO B

LIC. MEDICINA HUMANA

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS

## Grave negligencia médica en el IMSS deja a joven madre en estado crítico

Una joven de 25 años se encuentra en estado crítico luego de que, presuntamente, personal médico de la Clínica 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Satillo, dejara una gasa quirúrgica dentro de su abdomen tras una cesárea de emergencia. La familia de la afectada ha denunciado este caso como un acto de negligencia médica y ha exigido justicia, así como mejoras urgentes en la atención hospitalaria.

La situación comenzó cuando la paciente asistió a su última consulta de control prenatal. Sin embargo, el personal médico decidió ingresarla de inmediato, lo que derivó en una serie de complicaciones que culminaron en una cesárea de emergencia. Aunque inicialmente se informó a la familia que la intervención había sido exitosa, días después la joven comenzó a presentar síntomas graves de infección, como fiebre alta, intenso dolor abdominal y dificultad para moverse. Tras cuatro días de sufrimiento y sin una respuesta clara del hospital, los médicos finalmente descubrieron la causa de la complicación: una gasa quirúrgica había quedado olvidada dentro de su cuerpo durante la operación. Este error médico provocó una infección grave que deterioró su salud de manera alarmante, llevándola a ser ingresada en la unidad de cuidados intensivos.

La familia de la joven ha expresado su indignación y exige que se sancione a los responsables de esta negligencia. Además, han hecho un llamado a las autoridades de salud para revisar y fortalecer los protocolos médicos en los hospitales públicos, con el fin de evitar que casos similares se repitan en el futuro.

Este incidente ha vuelto a poner sobre la mesa el debate sobre la calidad de la atención médica en el IMSS y ha generado una oleada de indignación en las redes sociales, donde usuarios han compartido experiencias similares y han pedido transparencia en la investigación. Mientras tanto, la joven continúa bajo observación médica, con un pronóstico reservado, mientras su familia espera que se haga justicia.

### PROBLEMA BIOÉTICO:

es la Impericia al no verificar conteo de materiales quirúrgicos, inobservancia de protocolos quirúrgicos y una posible imprudencia al no responder rápido a síntomas posteriores.

### PRINCIPIOS BIOÉTICOS:

- No maleficencia: se causó daño por acción u omisión; mantener material extraño en el cuerpo produce daño.
- Beneficencia: no se cumplió el deber de procurar el máximo beneficio ni minimizar daño; la atención que brindaron no fue la adecuada para proteger la salud de la paciente.
- Justicia: la paciente no recibió protección adecuada del sistema de salud, lo que representa desigualdad, especialmente si ésta fue causada por fallas institucionales.
- Autonomía: aunque no necesariamente se trata de “informar” decisiones en este caso, la paciente debió tener información sobre su estado y riesgos; al no hacerlo, su capacidad de decidir informadamente fue afectada.

#### VALORES QUE NO SE PUSIERON EN PRÁCTICA:

- Responsabilidad profesional: el equipo médico tiene responsabilidades concretas que no cumplió.
- Diligencia: atención oportuna, seguimiento de síntomas y protocolos quirúrgicos.
- Transparencia: se retrasa la identificación del problema, no informan con claridad, etc.

En conclusión, considero que la situación refleja una falta grave de responsabilidad y profesionalismo por parte del equipo médico. Para mí es muy raro que en una cirugía tan frecuente como la cesárea se haya dado este tipo de problema y que no se haya llevado a cabo un conteo estricto del material quirúrgico. Este descuido no solo se puso en riesgo la vida de la paciente, sino también daño la confianza de la población en las instituciones de salud.

Pienso que se deberían de modificar varios aspectos como: reforzar la capacitación del personal médico y de enfermería en protocolos quirúrgicos de seguridad, implementar sistemas de control más estrictos para verificar que ningún instrumento o material quede dentro del cuerpo del paciente y garantizar que exista un seguimiento inmediato y efectivo de cualquier síntoma postoperatorio, sin minimizar las quejas del paciente. Y creo que este caso nos recuerda que la bioética no es algo abstracto, sino un compromiso real con la vida, la dignidad y el bienestar de cada persona atendida.

## REFERENCIAS

- Rico, G. (2025, 20 marzo). *Grave negligencia médica en el IMSS deja a joven madre en estado crítico*. NRT México.
- Periódico Pionero. (s. f.). Negligencia en el IMSS: le dejan gasa en el vientre tras cesárea — Saltillo: una joven denuncia. *Facebook*.